Las universidades públicas catalanas captan un 30% más de fondos para I+D - La Vanguardia - 17/12/2015

Las universidades públicas catalanas captan un 30% más de fondos para I+D

La financiación europea aumenta en el 2013 y representa ya el 53% del total

CARINA FARRERAS

La crisis económica ha mejorado la eficiencia de las universidades catalanas, que, después de cuatro años de fuertes caídas y en un contexto de escasos recursos, han logrado aumentar un 30% el importe de los fondos captados para la investigación en el año 2014 respecto al año anterior, básicamente, buscándolos en Europa. Sin embargo, con este aumento no se alcanzan las cifras anteriores a la crisis. Esta es una de las conclusiones del informe Indicadores de investigación e innovación de las universidades públicas catalanas que fue presentado ayer por el presidente de la Assocació Catalana d'Universitats Públiques (ACUP). Enir Gossas, y por el rector de la Universitat Autònoma de Barcelona, Ferran Sancho.

La mayor captación de financiación en el 2014 tiene su origen en los fondos competitivos (públicos) conseguidos por las instituciones catalanas, que pasaron de 121,55 millones de euros en el 2013 a 166,91 millones en el 2014. Por su parte, los no competitivos pasaron de 65,29 a 72,14 millones al año siguiente. Este aumento en ambos tipos de financiación podría significar la reversión al alza de la tendencia negativa



Unidad de investigación y desarrollo del programa de terapia celular de la Universitat de Barcelona

de los últimos años. "Las informaciones que tenemos apuntan a que esta tenue recuperación del 2014 se confirma en el 2015", indicó Josep Martorell, director general de Investigación de la Generalitat. Frente a la caída de los fondos estatales y autonómicos, las universidades han logrado aumentar significativamente la financiación buscando en los caladeros internacionales, mayormente en Europa. En el 2013, los fondos europeos aumentaron un 35% alcanzando los 64,8 millones

de euros y representando ya el 53% del total de fondos competitivos captados. En términos de captación extranjera, se sitúan en cabecera la Universitat Pompeu Fabra (que también lidera la posición de producción por investigador y docente), seguido de la Universitat de Barcelona y la Universitat Polítècnica. "Recogemos el fruto de años de inversión y esfuerzo, que nos han llevado a una inercia (positiva) en términos de investigación contra los problemas de la falta actual de I+D", indicó Enric Fossas.

El informe señala también el impacto de las publicaciones catalanas, que es un 33% superior a la media mundial. Según el estudio, la producción cientifica, que se calcula con la media de publicaciones por investigador equivalentes a jornada completa, ha pasado de 1,18 publicaciones en 2012 a 1,33 en el 2014.

Los campus que han logrado más financiación europea son la UPF, la UB y la UPC

medio punto por encima de las publicaciones en los centros públicos españoles en este último año (0,79).

Martorell, que celebró este informe, que se realiza por cuarto año consecutivo, señaló que además de la excelencia hay que medir la "relevancia" de la investigación, que es lo que valorará en el futuro la UE.

que vaiorara en el tuturo la UC. Por otra parte, el Consell de Govern de la UB pudo aprobar ayer la creación de la macrofacultad de Medicina y Ciencias de la Salud después de que la semana pasada un grupo de estudiantes impidiera la reunión. La votación de la integración de Medicina, Enfermería, Odontología y Podología en un mismo centro contó con 34 votos a favor, 4 en contra y 5 abstenciones.